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Frau Edeltraud van Venrooy,                                                                                    
Vorsitzende des Ausschusses für Planung, Umwelt und Verkehr 
 
Herrn Bürgermeister 
Arno Werner z. K. 
 
 
 
 
Antrag zur Sitzung des PlUV am 10. Dezember 2009 

           
 
 
Sehr geehrte Frau van Venrooy, 
 
wir beantragen den Punkt  
 
„Verkehrliche Gestaltung der Sandheide“ 
 
in die Tagesordnung zur Sitzung des PLUV am 10. Dezember 2009 aufzuneh-
men. 
 
Die Planung zur Neugestaltung des Zentrums Sandheide ist abgeschlossen. 
Leider wurde der Zeitraum zur Umsetzung verschoben.  
Es sollten aber jetzt schon weitere Maßnahmen zur verkehrlichen Gestaltung 
des Umfeldes vorgenommen werden. 
Dies ist u. a. aus Gründen der Verkehrssicherheit und der Verbesserung des 
ÖPNV notwendig. 
 
Unter Berücksichtigung des bereits vorliegenden Antrags (der BmU) zum 
Thema vom 2.11.2009 wird daher Folgendes beantragt: 
 

1. Auf dem gesamten Sandheider Ring wird Tempo 30 eingerichtet, d.h. der 
südliche Teil des Sandheider Rings wird um Tempo 30 bis zum 
Kreisverkehr Sandheider Str./Beckhauser Str. ergänzt.  

 
2. Auf der Brechtstraße, Hans-Sachs-Weg, Eickert und der Gretenberger 

Str. wird ebenfalls Tempo 30 eingerichtet oder – wenn die derzeitige 
bauliche Herstellung entsprechend ist: „Spielstraße“ angeordnet (die 
Verwaltung möge dazu einen Vorschlag unterbreiten). 

 



 
3. Es werden die Kosten zur Errichtung eines Kreisverkehres im 

Einmündungsbereich Sandheider Straße / Kemperdiek geprüft.  
 
4. Als Ersatz für die defekte Brücke dort wird eine Fuß/Radwegführung auf 

der jetzigen Straßentrasse angelegt. 
 
5. An der Kreuzung Sandheider Str./ Schildsheider Str. wird die 

Einrichtung eines Kreisverkehrs in einfacher Ausführung  geprüft.  
 

6. Die Rheinbahn-AG wird gebeten, etwaige Zeitverzögerungen für ihre 
Linien in dem Bereich durch die vorgenannten Maßnahmen zu beziffern. 

 
7.  Die mögliche Zeitverzögerung für die Buslinien in der Sandheide durch 

die Einrichtung der zusätzlichen Bushaltestelle in der Sandheide etc. 
wird in Unterfeldhaus kompensiert. Hierfür wird die SPD einen 
gesonderten Antrag stellen. 

 
Weitere erforderliche Sachanträge werden wir ggf. in der Sitzung stellen. 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Detlef Ehlert  Bernhard Osterwind Reinhard Knitsch 
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